

ISLAM

Après-demain, l'Achoûra ou "Zambendé"



Des repas et des douas en guise de sacrifice pour les martyrs de Karbala

Le dimanche 18 mai 1997 marquera le 10^e jour du nouvel an musulman 1418. En effet, que nous rappelle cette date, ce jour dit Achoûra ?

Connu sous le nom de "Zambendé", "Djomènei" ou "Hâram", respectivement dans les trois langues nationales mooré, dioula et fulfuldé, l'Achoûra est aussi appelé "jour de feu". Il donne lieu à des manifestations diverses dans certaines de nos sociétés africaines telles que se jeter de l'eau sale, des oeufs pourris, se pourchasser avec des flambeaux, etc.

Bref, ce sont là les aspects festifs de l'Achoûra qui ne sont pas toujours en adéquation avec les recommandations islamiques.

Quelle est alors la réalité de cette manifestation ?

L'Achoûra marque une date à jamais inoubliable pour les musulmans en ce sens qu'elle nous rappelle l'extermination de l'Imam Housseine, fils d'Ali Ibn Abi thâlib, petit-fils du saint prophète Mouhammad (Soillal-lâh alaïhi wa âlihi) et, à quelques exceptions près, de tous les membres de sa famille par l'armée omeyyade, celle de Yazid, fils de Mou'âwiyah, près du fleuve de l'Euphrate à Karbala en Irak.

Événement historique crucial, cette tragédie est l'aboutissement du soulèvement de l'Imam Al Housseine (Alaïhis-salâm) qui avait pour but de lutter contre la lâcheté, l'injustice, l'inconscience, mieux, de donner un coup d'arrêt à la légalisation et à la généralisation de la déviation du Message de l'Islam par les omeyyades, et notamment par Yazid qui avait placé son pouvoir personnel et ses vices au-dessus de tous les tabous islamiques.

Bref, "Achoûra" n'est pas un jour de jeûne surrogatoire pour les musulmans chiites, mais plutôt un jour de deuil. Raison pour laquelle, depuis le mardi 13 mai dernier, se tient à Ouagadougou, plus précisément dans l'établissement de l'unité islamique, des manifestations ; entre autres, des exposés, des conférences organisées par ledit établissement pour donner aux gens l'image réelle de l'Achoûra, autrement dit, l'assassinat tragique du petit-fils chéri du prophète (S.A.W). Puis il y aura des repas et des douas en guise de sacrifice pour ces martyrs de Karbala, jusqu'au dimanche. Grosso-modo, tel est le vrai sens de l'Achoûra, dit "Zambendé" "Hâram" ou "Djomènei".

Que la paix de Dieu soit avec les martyrs de Karbala. □

Hamadi BARO